

# Vereinbarungen zur Beilegung von Streitigkeiten im Rechtsvergleich



## Gerichtsstandsvereinbarungen und Schiedsvereinbarungen im Vergleich

Von Dr. Moritz Nickel, LL.B.

2024, 523 S., brosch., 169,- €

ISBN 978-3-7560-1725-6

(Internationales und europäisches  
Privat- und Verfahrensrecht, Bd. 35)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1725-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1725-6)

Sowohl internationale Gerichtsstandsvereinbarungen als auch Schiedsvereinbarungen ermöglichen es Vertragsparteien, im Voraus zu regeln, wo und auf welche Weise potenziell entstehende Streitigkeiten beigelegt werden. Dass beide Arten von Vereinbarungen dieselbe Funktion erfüllen, spiegelt sich nicht in der Gesetzessystematik wider. Während Gerichtsstandsvereinbarungen insbesondere in §§ 38 und

40 ZPO und der Brüssel Ia-VO geregelt sind, gelten für Schiedsvereinbarungen das zehnte Buch der ZPO und völkerrechtliche Übereinkommen. Die Arbeit untersucht und vergleicht die einschlägigen Regelungen in sieben Rechtsquellen. Dabei zeigt sie neben Gemeinsamkeiten auch Widersprüche, die etwa im Bereich des Verbraucherschutzes bestehen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

# Choice of Court Agreements and Arbitration Agreements Compared



## Gerichtsstandsvereinbarungen und Schiedsvereinbarungen im Vergleich

By Dr. Moritz Nickel, LL.B.

2024, 523 pp., pb., € 169.00

ISBN 978-3-7560-1725-6

(*Internationales und europäisches  
Privat- und Verfahrensrecht, vol. 35*)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1725-6](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-1725-6)

Both international choice of court agreements and arbitration agreements allow contracting parties to regulate in advance where and how potentially arising disputes are to be settled. The fact that both types of agreements fulfill the same function is not reflected in statutory framework. While choice of court agreements are governed in particular by Sections 38 and 40 of the German Code of Civil Procedure

(ZPO) and the Brussels Ibis Regulation, arbitration agreements are governed by the Tenth Book of the ZPO and international conventions. The thesis examines and compares the relevant provisions in seven legal sources. In doing so, it identifies similarities as well as contradictions, for example in the area of consumer protection.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).